

UNA PATRIA  
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO  
EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO  
EL CAUDILLO: FRANCO

## Dos días de importantes avances por Extremadura

Sábado fué ocupado el pueblo de Valdecaballeros, alcanzándose en toda su extensión la línea del río Guadalopejo y llegándose al Guadiana, y ayer continuó la explotación de la victoria del sábado, conquistándose la sierra de las Chimeneas, en el sector de Valdecaballeros, y progresándose, en el de Cabeza de Buey, a lo largo del ferrocarril de Ciudad Real, rebasándose el pueblo de Zarza Capilla y dominándose toda la zona montañosa entre dicho ferrocarril y el río Zújar

## En la zona del Ebro, fueron ayer derribados 13 cazas rojos

Prosiguieron ayer las operaciones en el sector del Ebro, castigando duramente al enemigo, al que se le echó de la sierra de Pandols, que quedó por completo en nuestro poder

EN EXTREMADURA Y EN EL EBRO — ESCRIBE JUSTO MANUEL SEVILLANO —, EL DIA HA BRINDADO AL CRONISTA TEMAS QUE REFLEJAN LA ACTIVIDAD VICTORIOSA DE LOS SOLDADOS DE FRANCO, CUYA EVIDENTE SUPERIORIDAD MORAL Y MATERIAL LES PERMITE SOSTENER UN DIA Y OTRO, LA ACCION OFENSIVA Y CONTUNDENTE SOBRE UN ENEMIGO EN CLARA DERROTA

## Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anteanoche

En el sector de Paviás, del frente de Castellón, nuestras tropas, durante la noche pasada, atacaron por sorpresa las posiciones enemigas, apoderándose de su primera línea de trincheras y de su centro de resistencia de la Rocosa.

En el sector de Albarracín, se han dedicado nuestras fuerzas a la limpieza de la zona envuelta ayer, batiéndose núcleos enemigos aislados, haciendo gran número de prisioneros y cogiendo abundante material.

En el frente de Extremadura, sector de Valdecaballeros, se ha llevado a cabo un importante avance, habiéndose ocupado dicho pueblo, alcanzando en toda su extensión la línea del río Guadalopejo y llegando al Guadiana.

Nuestras tropas continúan su progresión a la hora de dar el parte.

Los rojos opusieron resistencia, que fué vencida con escasas bajas mediante hábil maniobra y por el espíritu de nuestros soldados, que se han sobrepuesto a la rapidez con que se ha llevado a cabo la operación y al excesivo calor.

Se han hecho más de doscientos prisioneros y se han recogido unos 450 muertos de los rojos, entre los que figuran un comandante, que mandaba una Brigada; dos capitanes y un oficial, habiéndose destruido por completo dos batallones enemigos.

En el pueblo de Valdecaballeros, se encontró un hospital completo, con heridos rojos, y dos ambulancias, siendo mucho el material recogido.

En el sector de Cabeza de Buey, se ha efectuado hoy una reorganización a vanguardia de nuestras líneas, y se ha limpiado de enemigos el terreno ocupado ayer y hoy.

En el pueblo de Cabeza de Buey, también se encontró un hospital completo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — Ayer fueron bombardeados objetivos militares del puerto de Barcelona y hoy los de la estación de Segorbe.

Salamanca, 13 de agosto de 1938. — III Año Triunfal.  
De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno

## «La enfermedad del mundo»

que tratar al mundo como a los locos: con una camisa de fuerza

«Le Petit Parisien» publica un artículo que titula «La enfermedad del mundo», en el que se dice que el mundo está malito. ¿Cuál será la enfermedad del mundo? ¿Cuáles son las causas de este malestar que ataca a todos los lugares y todos los continentes? ¿Cuáles son las causas de este malestar? ¿Ambiciones y egoísmos, persecuciones y envidias, odios y soberbia en el aspecto moral; y en cuanto al material, reivindicaciones territoriales, crisis industrial, intereses comerciales, barreras aduaneras, problemas financieros... El articulista termina diciendo: «La enfermedad del mundo es una especie de locura que tal hay que tratarla».

Se dice que el mundo está viejo, y que a todo lo viejo le aquejan muchas achaques, pero también es cierto que por su edad tiene mucha experiencia, que le lleva a saberse de lo que rodean su propia existencia. No es la vejez la causa principal de su malestar.

matemática exactitud. ¿Qué tendrá, entonces, el mundo?

Al mundo no le pasa nada serio. Comprendemos que en determinadas zonas de su organismo se haya declarado alguna enfermedad, pero de dudar de esto que todo él se encuentra perdido, lo encontramos un poco exagerado. El mundo sufrió siempre, de vez en cuando, indisposiciones locales, enfermedades que atacan a algunos puntos de su corteza, pero ha sabido triunfar de ellas, del mismo modo que sabe triunfar de sus dolencias el organismo humano, y unas veces para sacudirse la molestia ha producido algún fenómeno sísmico en el que se ha hundido un continente, otras veces se ha originado una guerra en la que ha desaparecido una nación.

La enfermedad actual que se padece en algunas partes del mundo, como dice «Le Petit Parisien», aludiendo sin duda a Francia, «es una especie de locura y como tal hay que tratarla».

Hay que tratar al mundo como a los locos: con una camisa de fuerza. París, 13, noche.

## Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo de 13 Agosto de 1938.  
Número premiado 438 con 40 pesetas.  
Aproximaciones, 437-439 con 3 pesetas.  
¡Arriba España!

Salvajismo de los rojos

## Sólo en Madrid, Valencia y Barcelona, más de 164.000 crímenes

De 2.200 templos que había en Madrid al comienzo del Movimiento, no queda ni uno sólo que no haya sido profanado

Ahora, cuando las tropas llenas de gloria del Caudillo Franco han dividido en dos la zona roja; cuando tras las privaciones y las matanzas llegan los días de justicia; cuando el orden entra del brazo de los soldados de Franco en las poblaciones últimamente liberadas, la propaganda marxista tiene un punto culminante de desenfreno, queriendo hacer pasar como país que lucha por la libertad, a la horda de facinerosos que componen el Ejército popular.

Han rectificado los dirigentes marxistas el camino que habían seguido desde el comienzo de la guerra, para tratar de llevar al ánimo de la opinión extranjera la duda sobre la causa que se ventila en las tierras de España. Los rojos son hábiles propagandistas pero, como la mejor propaganda se hace con el ejemplo, basta con exponer lo que ya la opinión censurada del mundo entrevió, entre las lagunas de tinta que, pagada por los dirigentes marxistas, han ensuciado las páginas de todos los periódicos con una propaganda tan falsa como mendaz.

Las últimas conquistas realizadas por los soldados de Queipo de Llano y Saliquet nos han entregado la multitud de pueblos que padecían bajo el poder de los rojos desde el comienzo de nuestra Santa Cruzada, en las llanuras de la Serena.

Y allí, como testimonio convincente, que pregona la infinita barbarie de que están poseídos nuestros enemigos, hemos podido observar cómo los crímenes, las violaciones, los incendios y los robos han sido llevados a cabo por los soldados que aseguran los gobernantes de la República que defienden la libertad y la cultura.

No se trata, como argumentaban al comienzo de la campaña, de excesos difícilmente reprimibles, sino actos que se llevan a cabo por órdenes expresas de los mandos de la autoridad roja. Las casas han sido saqueadas, las doncellas violadas, las personas decentes y los sacerdotes vilmente asesinados; por todas partes, el crimen y la muerte ronda en la zona roja.

Los instintos más bajos y criminales se han desencadenado en la pobre parte de terreno que tiene bajo su mando los hombres nefastos de la República. Y se atreven a hablar de que son los defensores de la libertad de España y de su cultura. Ellos los que mantienen la guerra merced a las mil tipas ayudas extranjeras; ellos que, si todavía tienen sus pies sobre una porción de terreno español, es merced a las ayudas de Rusia y Francia y a la masa enorme de aventureros indeseables extranjeros de todas las naciones, que prolongan una situación que de otro modo estaría resuelta.

El ministro alemán Dr. Goebbels

## Bando del Alcalde

Talla, reconocimiento y alegaciones de los mozos

Mateo Zaforteza Musoles, Abogado Jurídico Militar, Alcalde de la M. I. N. y L. Ciudad de Palma.

Hago saber que con el fin de tener dispuesta la documentación para el momento en que por la Superioridad sean llamados los mozos del reemplazo de 1941, nacidos en el año 1920, y anteriores

ha pronunciado un discurso, en el que pone claramente de manifiesto la actual situación de España es corolario de las órdenes emanadas por los sanguinarios verdugos rusos que han pretendido hacer de España una colonia moscovita. Desde el año 1919, los partidos extremistas españoles se ponen en contacto con el Komintern, que no cesa, a través del transcurso lucionarios de la península. La revolución de los años en su ayuda a los revolucionarios de 1934 pone de manifiesto las organizaciones se forman al modo del soviet ruso.

En el año 1935, la subvención anual de Moscú para el partido comunista de España asciende a varios millones de pesetas. Desde entonces, momentos iniciales de la revolución que asola a la España irredenta, hasta los días duros de la guerra, la ayuda no cesa un solo momento: hombres, material y, sobre todo, órdenes y consignas, que los jefes españoles, esclavos de Moscú, cumplen sin regatear. Se persigue a la Iglesia, borrando toda señal de culto; los sacerdotes son exterminados como animales peligrosos, el sagrado hogar está a merced del primer desalmado que quiere violarlo; la revolución rusa es imitada y superada por los marxistas españoles.

Según estadísticas indiscutibles fueron asesinados entre los rojos, hasta febrero de 1937, 17.000 sacerdotes, y los edificios religiosos que había en Madrid caso que podemos tomar como ejemplo, que llegaban a 2.000, fueron destruidos y saqueados.

La infancia también sufre, quizás más que nadie, en la España roja, los azares de la revolución, y multitud de pequeños españoles sufren un duro y triste exilio en tierras extranjeras. Dentro de la zona roja, los niños están privados de todo amparo y los huérfanos de la guerra y de los asesinados cometidos por los rojos, vagan de uno a otro punto llenos de miseria y padeciendo hambre.

España sabe del martirio de los hombres asesinados, de las mujeres violadas y del crimen y el saqueo más feroz.

Madrid tiene, en su triste haber, más de setenta mil asesinatos; veinte mil señalan el dominio rojo en Valencia y Barcelona llega el número de patriotas sacrificados hasta cincuenta y cuatro mil. Y ahora, en las tierras liberadas de la Serena, los dirigentes marxistas han añadido a estas sumas que llevan el horror a todas las mentes los bárbaros asesinatos de Don Benito, las violaciones de Castuera, los crímenes de lesa cultura realizados en Medellín, que son prueba palmaria de la cultura y de la patria que dicen defender las hordas sanguinarias que asolan el suelo de la España irredenta.

## Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

En la zona del Ebro, han prosiguido las operaciones, castigando duramente al enemigo, al que se le ha echado de la Sierra de Pandols que ha quedado por completo en nuestro poder.

En el sector de Valdecaballeros, ha continuado la explotación de la victoria obtenida ayer por nuestras tropas. Se ha conquistado y limpiado de enemigos toda la zona montañosa de la Sierra de las Chimeneas, y en ella, los importantes puntos de paso de Valdehornos y Valle de la Fuente. Los muertos abandonados por los rojos en su huida se aproximan a los 200 y los prisioneros pasan de 50. El material recogido, es numeroso.

En el sector de Cabeza de Buey, también el avance de nuestras columnas ha sido de gran profundidad. El pueblo de Zarza Capilla, al N. E. de Cabeza de Buey, ha sido rebasado, y ocupada toda la Sierra del mismo nombre y los vértices Pedregales y Colmenilla.

En dirección al Este de Cabeza de Buey, se ha progresado igualmente a lo largo del ferrocarril de Ciudad Real y se ha dominado toda la zona montañosa entre dicho ferrocarril y el río Zújar, ocupando, entre otras posiciones importantes, el Cerro Dos Ríos y el Vértice de las Mangadas. El castigo infligido al enemigo en este sector ha sido grande, recogiendo numerosos muertos y prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — En la zona del Ebro, han sido derribados, por nuestra aviación, 13 cazas enemigos. En el día de ayer, fué bombardeada la fábrica de material de guerra de Palamós, los puertos de Valencia y Alicante y la estación de esta última ciudad.

Salamanca, 14 de agosto de 1938. — III Año Triunfal.  
De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno

## Nubecillas de verano...

El panorama checo está un poco resuelto

No se sabe por qué la época más peligrosa para las guerras es el verano. Quizás es por el aumento de la tensión eléctrica, que hace frecuentes las tormentas en esta época, quizá es que con los mosquitos ciertos gobernantes democráticos duermen peor. Pero no cabe duda de que desde 1914 los nombres de Julio y Agosto tuvieron una resonancia peligrosa.

Actualmente, pasada la preocupación que tuvo intranquilo al mundo con motivo de los incidentes ruso-japoneses, vuelve a colocarse en primer plano el peligro checo. La cuestión de los sudetes sigue sin resolverse, y lo que es peor, sin atisbos de solución por ahora, pues las vacilaciones del gobierno checo y su falta de autoridad no son muy apropiadas para que los sudetes estén conformes en someterse a él. La gestión de lord Runciman es seguida con cierto escepticismo y hasta se duda de que su buena voluntad sirva para al-

go serio, porque Praga está poco dispuesta a aceptar su arbitraje, si este no se inclina del lado checo. Últimamente la Federación de oficiales ha dirigido al gobierno un escrito donde se dice textualmente: «En la cuestión sudete no podemos ceder un solo paso». Estas libertades de los militares checos son muy peligrosas, peligrosísimas, por la correspondencia o la contestación que podrían encontrar en Alemania...

El panorama está, pues, un poco revuelto, y en vista de ello el Consejo supremo de la defensa nacional ha sido convocado en Praga para el próximo martes. Veremos lo que nos traerá la próxima semana.

La situación aparece oscura, pero no olvidemos que estamos en verano y que las nubes de verano suelen pasar siempre. Lo más que dejan es un poco de humedad en el suelo, pero vuelve a salir el sol y, al atardecer, vuelven a cantar los grillos...

Organizaciones Juveniles

## Visita del Comandante General al campamento de Magalluf

S. E. el Sr. Comandante General de Baleares don Enrique Cánovas Lacruz, visitó, acompañado del teniente coronel jefe de Estado Mayor don Carlos Marín de Bernardo, y de su ayudante el teniente coronel conde de Peralada, el campamento de las O. J., que han montado hoguero en la Playa de «Magalluf».

También le acompañó, en su visita,

los datos necesarios.

El domingo día 21 del actual, se procederá en el salón de actos de este Excmo. Ayuntamiento, a las operaciones de talla, reconocimiento y alegaciones de los individuos pertenecientes al primer trimestre del citado reemplazo, a cuyo fin se convoca por el presente a los interesados.

En Palma de Mallorca, a 13 de Agosto de 1938, III Año Triunfal.  
El Alcalde, Mateo Zaforteza.  
¡Viva y Arriba España!

el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Boloqui.

Fué recibido a la entrada del mismo — mientras la guardia correctamente formada con armas, le rendía los honores correspondientes — por el Delegado Provincial de O. J., camarada Alfín, y los demás jefes de las Falanges de O. J. que se encontraban en el campamento. Estos lo acompañaron en su visita a las tiendas y demás dependencias del Campamento, mientras los juveniles, ya que S. E. les había autorizado para que no interrumpieran su vida normal, cantaban las canciones que en el Campamento han aprendido, y que son el recuerdo de las horas que deja libre su educación física y nacional sindicalista.

S. E. se mostró muy complacido de la visita, como así lo manifestó al despedirse, añadiendo que es éste un espectáculo que debiera visitar la gente como cosa ejemplar.

# INFORMACION DE PALMA

## Fútbol

**Calatrava, 3; Molinerense, 1**  
Ayer tarde, en el campo del Recreativo, se celebró el desempate, para el puesto de finalista del torneo "Gran Premio Frenes y Hospitales", entre los equipos Molinerense y Calatrava.

Asistió a presenciar el partido, bastante concurrencia.

El partido, muy disputado, eso sí, transcurrió sin pena ni gloria. La primera parte fué favorable al once del Molinar que fué el primero en inaugurar el tanteador, cuya ventaja logró mantener durante toda la primera parte.

En la segunda el Calatrava consiguió el empate, empaté que subsistió, durante largo rato, hasta que en ocasión de un golpe franco el Calatrava consiguió el desempate, y aumentar, poco después la ventaja con otro tanto finalizando el partido con el resultado ya predicho, quedando por lo tanto, este equipo finalista de este torneo, juntamente con el Arrabal, rit.

## Organizaciones Juveniles

**Orden para el día 1 de agosto de 1938, III T.**  
Artículo único: Se convoca a todos los Cadetes de la Bandera Aguilas de España cuya talla sea de 1 metro 67 centímetros y que sean voluntarios al Cuartel Primo de Rivera, a las 16 horas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma, 14 de agosto de 1938 III T. Comunicado: El Ayudante, Juan Bordoy, — El Jefe de Milicias, José M. Mariscal.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

## Comandancia Militar de Marina de Baleares

A partir de las 11 horas del próximo día 15 del corriente, el minador "Vulcano" efectuará ejercicio de tiro al blanco, considerándose como zona paralelos de Cabo Blanco y Farola isla de Cabrera y los meridianos de Punta San Carlos y Farola isla Cabrera.

Lo que se comunica para conocimiento y demás fines.

El Comandante Militar de Marina de Baleares, Gabriel Rodríguez Acosta.

**Orden para el día 16 de agosto de 1938 III T., en Palma de Mallorca. PRIMERA SECCION DE ESTADO MAYOR**

**Licenciamiento tercer hermano en filas**

El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército, en telegrama postal de 5 del actual, dice lo siguiente:

Manifiéstole que de conformidad lo dispuesto en Norma 7, Orden 26 abril 1937, complementaria de 20 febrero dicho año (B. O. 125, procede que cuando de los tres hermanos presentes en filas, dos de ellos sean Oficiales provisionales, sea licenciado uno de estos, por analogía lo previsto respecto al caso de que sean dos Oficiales Complemento. — (Contesto su radiograma 1 del actual).

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y efectos.

**SECRETARIA DE JUSTICIA**  
1.—Consejo de Guerra

A las diez horas del próximo miércoles día 17 de actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario. Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa núm. 533 de 1937, instruida por el comandante de infantería juez don Juan Florit Torres, contra Antonio Costa Torres (a) de Ca'n Costa, por dos delitos: uno, de ofensa de obra a fuerza armada; y otro, de auxilio a la rebelión.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Habiéndose encontrado cierta cantidad de dinero en las Oficinas del Estado Mayor de la Comandancia General de Baleares, la persona que la haya extraviado puede pasar por el Negociado de Información donde le será entregada.

## Conservatorio Oficial de Música de Baleares

**Convocatoria de Septiembre**  
Queda abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza no oficial (libre) finalizando el plazo de esta inscripción el día 31 del mes actual. En la Secretaría de este centro se facilitan los datos de dicha inscripción, todos los días de 11 a 1 de la mañana.

## Intendencia Militar de Baleares

**Negociado de Requisa**  
Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan los presentarán el jueves 18 del corriente a las 10 de la mañana, en las 174 mediaciones de esta Intendencia, Plaza del Socorro y de la Paja, advirtiéndose que de todos aquellos que por avería u otra causa no puedan verificar la presentación deben justificar este extremo antes de transcurrir las 48 horas.

Automóviles ligeros:  
Opeel P. M. 6089  
Fiat P. M. 6091  
Fias P. M. 6092  
Opel P. M. 6099  
Citroen P. M. 6103  
Fiat P. M. 6104  
Ford P. M. 6107  
Citroen P. M. 6108  
Ford P. M. 6110  
Singer P. M. 6115  
Ford P. M. 6121  
Fiat P. M. 6123  
Hotchkiss P. M. 6233  
Plymouth P. M. 6235  
Citroen P. M. 6254  
Delage P. M. 6274  
Citroen P. M. 6277  
Plymouth P. M. 6282

Renault P. M. 6295  
Citroen B. 34994  
Erskine B. 3430  
Studebaker B. 34928  
Wipplet B. 34896  
Graham-Paige B. 34808  
Pontiac B. 34778  
Palma de Mallorca, 13 de agosto de 1938, III T.

El Teniente Coronel Primer Jefe, Miguel Truyol.

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

**Prórroga de tarjetas**  
En los días 1 y 617 del corriente, de 9 a 1 de la mañana, deberá solicitarse la prórroga de las tarjetas expedidas en los meses de Junio y Julio.

Y en los días 18 y 19, a las mismas horas, podrá ser solicitada la renovación de las tarjetas expedidas en mayo.

**Pago de alquileres**  
Serán satisfechos a los señores Propietarios, durante los días 22, 23, 24 y 25 del corriente y horas de 9'30 a 12'30, los alquileres condonados, correspondientes al mes de julio, previa presentación de la cédula y de los recibos de contribución justificativos de haber hecho efectivas las derramas relativas al año 1938.

**Llevar cambio**  
Los pagos se efectuarán en billetes de 100, 50 y 25 ptas.; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Advertencia importante: Se ruega a los señores propietarios, que tengan pendientes de cobro varios meses de alquiler, se sirvan pasar por esta Cámara, en los días indicados, para hacerles pago de los mismos.

Pasado dicho plazo se entenderá que los propietarios que han dejado de retirar sus expresados alquileres, renuncian a ellos, siendo, por tanto, ingresados en la suscripción pro movimiento nacional.

Palma, 13 de agosto 1938 III A. T.

## Boletín religioso

**LUNES DIA 15**  
La Asunción de la Virgen.  
Indulgencia plenaria en la Catedral.

**CUARENTA HORAS**  
Continúan en San Francisco en honor de San Joaquín.  
Solemne fiesta de la Asunción de la Virgen.

A las 10'30 misa mayor, con sermón. Después de la misa Exposición de S. D. M.

Por la tarde, durante toda la Octava se hará un piadoso ejercicio dedicado al misterio de la Asunción.

Seguidamente reserva de S. D. M. **OTRAS FUNCIONES**

En la Santa I. Catedral Basílica solemne fiesta en honor de la Asunción de la Virgen María. Ocupará la Sagrada Catedral el M. I. señor don Antonio Sánchez, Canónigo Magistral.

Por la tarde, los actos de costumbre.

En las parroquiales e Iglesias, se solemnizará la festividad de la Asunción de la Virgen. En la misa mayor habrá sermón.

Por la tarde, después del Rosario Octavario.

En el Socorro, habrá misas de 6 a 8'30 inclusive.

A las 10 explicación del Evangelio. Por la tarde Rosario y preces de Rogativas.

**VISITA**  
A Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

## Ejercicios de tiro

Esta mañana ha realizado ejercicios de tiro una de las unidades de nuestra gloriosa Marina.

## Notas de sociedad

**Boda**  
En la parroquia de San Jaime se celebró el enlace de la distinguida señora Itia Isabé Estrades Andreu con el joven industrial don José Sastre Ricés.

Bendijo la unión el Rdo. don Juan Estrades, río de la contrayente.

Fuieron padrinos los padres de los contrayentes: el propietario don Jaime Sastre Coll y el industrial don Miguel Estrades Hado.

Actuaron de testigos por parte de la novia don Francisco Estrades y el sargento de Artillería don Enrique Snaui y por parte del novio el Aférez de Infantería de Marina don Bernardo Bordoy y don Arnaldo Rosselló.

La boda, debido a las actuales circunstancias, se celebró en la intimidad.

Los recién casados, a quienes desean mos muchas felicidades, salieron para el santuario de Lluch.

## MUUA BALEAR

Seguros de Incendios.  
Seguros de Accidentes.  
Via Roma, 45.

# ¡Gran jornada la del sábado!

**Provechosa, utilitaria, en el sector del Ebro, donde día tras día estamos machacando al enemigo en una guerra durísima, de tremendo desgaste para él; brillantísima, en el frente de Extremadura, donde se avanzó bizarrísimamente, achuchando sin tregua al enemigo**

**La guerra vuelve a ser de esplendentes resultados para las tropas de Franco**  
**DOS HEROES: JOVEN EL UNO, DE 18 AÑOS, Y VIEJO EL OTRO, DE 67**

La guerra vuelve a tomar el cariz que a mí me gusta y que creo debe gustar a todos los españoles. Se hace de un lado cada día más provechosa, sin por eso perder su brillantez, aquella brillantez de los días memorables en que nuestros avances se contaban por centenares de kilómetros, cuadrados conquistados para España a aquellos que sirven los designios siniestros de los soviets.

En el sector del Ebro, en las tierras catalanas, veo hoy la parte provechosa, utilitaria. Día tras día, desde hace más de diez, estamos machacando materialmente al enemigo en una guerra durísima, de tremendo desgaste para él, inutilizando los desperdidos forcejeos que hace por deshacerse de las mandíbulas de la tenaza con que les hemos venido presionando desde aquel día en que tuvimos la mala idea de meterse en la disparatada aventura de pasar el río.

Nunca tuvieron los rojos más castigo que el que están recibiendo ahora y nunca nosotros mostramos mejor táctica y destreza en el arte esencialísimo de ahorrar sangre y vidas de nuestros valerosos soldados. Cada día se reduce más el estrecho campo de acción que les queda a los rojos en el lado de acá del Ebro. Cada día les empujamos más y más y cada día es mayor el número de infelices que quedan tendidos en el campo de batalla, de esta batalla truel, loca, de verdaderos desperdidos a que les ha llevado la torpeza y el desprecio que por la vida de sus soldados tienen los que obedecen las consignas de Moscú.

La brillantez la veo yo en el frente de Extremadura, donde nuestros soldados los de Saliquet han tomado por cierto de una manera bizarrísima al pueblo de Valdecaballero, mientras que los de Queipo de Llano, tras de haber ocupado ayer Cabeza de Buey, se metieron por completo en tierra cordobesa, achuchando sin tregua ni descanso al enemigo.

¡Gran jornada la de hoy! Nada menos que 30 kilómetros de fondo por 25 de anchura les hemos quitado a los rojos al impulso de los soldados que obedecen las órdenes del Ejército del Centro y del Ejército de Andalucía. Más de 400 muertos ha dejado el enemigo en aquel campo de batalla y entre ellos un jefe de brigada, un comisario político y hasta dos hospitales de sangre llenos de heridos que no tuvieron tiempo de evacuar en su precipitada fuga. Ha sido una de las victorias más rotundas y magníficas de estos últimos tiempos y yo afirmo que los rojos del Sur, tardarán mucho tiempo en poderse curar las heridas que en la jornada de hoy han sufrido. El comportamiento de los soldados de Saliquet y Queipo de Llano, excede a

toda ponderación y yo me complazco en proclamar a unas y otras unidades como buenas entre las mejores de España. Es decir, repito, que por centenares de kilómetros cuadrados.

La guerra vuelve a ser de esplendentes resultados para las tropas de Franco que cada día ven más cerca la victoria final. ¿Cómo no ha de ser así, si a diario establece una verdadera pugna de abnegación, pericia y valores entre todos los soldados de España?

Hoy, un alférez provisional, de apenas diez y ocho años, clavó la bandera de su batallón en lo alto de un picacho de la sierra de Pantón; había llegado allí a la cabeza de su sección y unas ametralladoras enemigas apenas coronaron los nuestros la loma les quisieron segar con un fuego tenacísimo. El alférez dió orden a sus muchachos de pegarse al suelo todo lo posible y esconderse con prudencia entre las rocas del creston, pero él siguió magnífico en pie sosteniendo con su brazo diestro la bandera y no abandonando su gallarda postura hasta que pocos momentos después, cuando nuestra artillería y otras secciones hicieron enmudecer a las máquinas enemigas el triunfo quedó plenamente definido. Fue entonces y nada más que entonces cuando el alférez entregó la sagrada enseña a un compañero. Estaba empapada en sangre, la suya, porque el muchacho tenía nueve heridas de bala. Esto los jóvenes; pero ¿y los viejos?

Descubrios, españoles, porque hoy ha muerto el capitán José Fernández López, de sesenta y siete años de edad. Estaba retirado cuando estalló el Movimiento y su decoro militar le hizo pedir un puesto en la lucha para servir a España. Por consideración a su edad, quisieron darle un puesto en frente estabilizado, mostró su valor de tal forma que no pero con ocasión de un combate de hubo más remedio que darle el mando de dos compañías. Al frente de ellas, por tres veces había sido herido en esta campaña y hoy al asaltar un trinchero enemigo, alcanzó por fin aquella muerte gloriosa con que él sin duda soñaba. Sesenta y siete años contaba este héroe y se batió durante veinte meses lo mismo que un joven de diez y ocho años.

Así es España, así se escribe esta historia de ininterrompida capacidad gloriosa para el Ejército Nacional. Para un héroe que cae surgen diez y todos piensan dar la vida por España, para hacerse dignos de ser mandados por un tal Caudillo como es Franco.

EL TEBIB ARRUMI  
Sábado, 13, a a noche.

## Para solicitar la suscripción como Importadores y Exportadores

**Se abre un nuevo plazo para ello**

Transcurrido plazo de un año desde la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, fecha 12 de julio de 1937, que regulaba la presentación de solicitudes para inscripción en el registro provisional de Importadores y Exportadores y siendo numerosas las solicitudes recibidas con posterioridad o fuera del plazo señalado en aquella, afectando en muchos casos a importadores evadidos de la zona roja y que han podido reconstruir su organización comercial o a otros que radicaban en las extensas zonas liberadas desde entonces por nuestro Glorioso Ejército, conviene, por razones de equidad establecer un nuevo período de inscripción.

A las condiciones fijadas en la Orden de referencia, han de añadirse otras que en las circunstancias actuales se consideran imprescindibles, y por otra parte es conveniente pre-

ver desde ahora, de manera orgánica y que evite perjuicios innecesarios el caso de los comerciantes de las zonas que de ahora en adelante se vayan liberando y, que siendo totalmente afectos al Movimiento Nacional deseen solicitar su inscripción en el mencionado Registro.

En su consecuencia, dispongo:

Primero.—A partir de la fecha de la publicación de esta Orden quedará abierto, con carácter extraordinario, un plazo de treinta días para solicitar la inscripción en el Registro provisional de Importadores y Exportadores.

Segundo.—Las instancias en solicitud de inscripción habrán de atenderse, en cuanto a requisitos, a lo establecido por la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 12 de junio de 1937 (B. O. número 243.). Al mismo tiempo acreditarán los solicitantes en forma documental su adhesión al Movimiento

# Nota bibliográfica

Antonio Pagliaro. El Fascismo. Comentario a su doctrina. Versión Española por Claudio de Monfort. Bilbao, Editorial Vizcaina 1938 II. T.

"La doctrina ha de ser en sí misma un ejercicio de palabras, sino un acto de vida". Con estas palabras de Mussolini se abre el libro de Antonio Pagliaro, "El Fascio", en la versión española de Claudio de Monfort que acaba de salir a la luz pública.

Consciente de esta gran verdad, proclamada por el Duce, el ilustre autor de este libro se ha esforzado, a través de sus páginas en alejarse de toda consideración abstracta sobre el gran movimiento, el más auténticamente y sanamente revolucionario que ha surgido en nuestros agitados tiempos. La doctrina de un movimiento político en actos — nos dice el autor — está en su acción.

Participante fervoroso en la acción del Fascismo rehuye toda elucubración exclusivamente teórica, convencido de que, tratándose de un movimiento vital que lo ha engendrado. Pero la originalidad del luminoso ensayo de Antonio Pagliaro radica principalmente en el planteamiento de los problemas involucrados en el Fascismo en un plano superior al de la pura y simple política. El Fascismo, para él y para el que guste penetrar en alma de los hechos, es algo más que un movimiento político; es una nueva visión ética de la vida humana que ha venido a derramar una nueva luz sobre todos los problemas de la espiritualidad moderna, y que bajo una apariencia puramente política ha influido e influye en todos los resortes vitales de la sociedad de nuestros días. El libro de Pagliaro está inspirado en el anhelo de demostrar que el Fascismo marca en el reloj de la historia la extinción de la conciencia liberal de la época pasada y que este movimiento renovador ha extraído precisamente de la auténtica tradición de la civilización occidental orientaciones y principios que entrañan nada menos que el surgimiento de una nueva conciencia humana.

Sin pretensiones de filósofo y únicamente con el propósito de mantenerse modestamente en el trono de un simple soldado del Fascismo, lo cierto es que Antonio Pagliaro ha calado muy hondo en el núcleo vital de las ideas que circulan en lo más íntimo del movimiento fascista y ha hecho sin quererlo obra de filósofo al desentrañar y aislar con un penetrante análisis y al poner a plena luz y agrupar con una fuerza sintética y con un orden admirable, las características espirituales de esta corriente renovadora del mundo moderno.

Cada capítulo de este libro nos presenta una faceta distinta de este gran complejo de ideas constituido por la doctrina de la acción fascista. El libro comienza con una viva ilustración del concepto mussoliniano de la doctrina como acción y ya desde el primer capítulo el autor recoge y vivifica la sana tradición italiana del realismo político, cuyo más excelso representante en el terreno teórico es Juan Bautista Vico. Doctrina en este sentido no es otra cosa que fé y aplicada a la política no existe más que en la concreta realidad histórica creada por ella. Así el Fascismo se ha hecho realidad en la persona de Mussolini, y Mussolini se encuentra integralmente en el Fascismo.

Al tratar de las relaciones entre el individuo y el Estado según la doctrina fascista, el autor reivindica brillantemente la esencia democrática del Fascismo, el cual resuelve definitivamente la antitesis entre uno y otro con la nueva concepción del Estado como el advenimiento de todo el pueblo al poder; con la nueva concepción del pueblo, no como masa amorfa, sino como conjunto de individuos conscientes depositarios ellos mismos del Estado; y con la nueva concepción del individuo como concreta determinación histórica y no como abstracción filosófica.

De suma importancia son las ideas vertidas por el autor sobre la nueva concepción del Estado ético, creado por Mussolini, en contraposición a las doctrinas del determinismo positivista y del materialismo histórico que habían conducido a la concepción del Estado de contenido puramente económico del Socialismo o la doctrina hegeliana del Estado como servidor inconsciente de la Idea, y a la concepción puramente pasiva y éticamente indiferente del Estado liberal.

Una de las ideas básicas del Fascismo es la Jerarquía. A ella dedica el autor algunas de sus mejores páginas y le dan pie a magníficas consideraciones sobre el Estado parlamentario como antitesis del Estado ético y sobre los supremos órganos esencia y característicos del Estado fascista (el Partido, el Gran Consejo Fascista, el Consejo de las Corporaciones, el Jefe del Gobierno).

La gran importancia que tiene la tradición, el valor que tiene el pasado en la vida del Estado fascista es puesto de relieve en admirables páginas, en las que, tras la afirmación de que un pueblo vale por lo que es, y sobre todo, por lo que quiere ser, se demuestra que un pueblo es lo que la historia ha hecho de él, y este sentido reivindicado como una de las bases del Estado fascista, la tradición romana y cristiana de la que ha surgido la civilización moderna.

Con gran claridad de ideas desenvuelve el autor sus consideraciones sobre las relaciones entre la Religión y el Estado, en un capítulo en el que hallamos una defensa elocuente del Cristianismo como la religión pre-característica e imprescindible de la civilización europea, lo que ha servido de base para que el Estado Fascista reconociese como Estado católico.

La vida individual en la concepción fascista, es deber, elevación, competencia; y el orgullo de la vida, según esta doctrina, culmina en el holocausto que al individuo hace al presente y al porvenir de la patria. Estas ideas sirven de fundamento a la concepción fascista del trabajo como deber, antagónico con la del liberalismo y con la del socialismo; a la concepción de la propiedad individual que el Fascismo admite en cuanto es una forma de trabajo acumulado, y como función productiva en beneficio del Estado.

Una particular atención merece al autor las relaciones entre el capital y el trabajo según la ideología fascista. Esta reduce el capital a la misma fórmula ética del trabajo — el capital, como la propiedad, es el trabajo acumulado — y con ello elimina la oposición entre los dos factores de la vida económica y el antagonismo de las clases sociales. Reconoce como indispensable al capital, pero solo justificable en cuanto es una pura consecuencia del trabajo y un elemento indispensable de la producción y no cuanto fuente de ventaja y bienestar individual.

Uno de los puntos en que más insiste el Fascismo es la necesidad que tiene el Estado de vigorizar su fuerza en la conciencia de los individuos porque la fuerza del individuo es la misma fuerza del Estado. Por esta contradicción con el Estado liberal que se interesa lo menos posible por los valores éticos de la vida, el Estado Fascista tiene como uno de sus principales cometidos el educar a los individuos moral e intelectualmente en todos los momentos de su existencia y en todas las formas de su vida. Antonio Pagliaro dedica unos hermosos comentarios a esta doctrina mussoliniana según la cual el Estado ha de aplicar un sistema de educación totalitaria e integral en beneficio del individuo y de la solidaridad nacional, y ha de cumplir su misión educadora en todos los aspectos de la vida del pueblo. Esta función educadora del Estado, lleva al autor a considerar el valor de la cultura en la doctrina fascista, la cual ve en la cultura aplicada sino como equivalente a la misma ciencia, y a examinar el rol y la función del arte, que ha de estar basado en una visión clara, serena y ética de la vida humana.

Los dos últimos capítulos, los dos sagra el autor a la crisis de la civilización occidental, salvada por el Fascismo de los gravísimos peligros que el racionalismo y el industrialismo, el liberalismo y el socialismo amenazaban, y a la universalidad del Fascismo llamado por un alto deber a restituir vigorizados a la humanidad los eternos valores éticos de la vida.

Tales son, rápida y sumariamente reseñadas, las ideas matrices expuestas y gloradas en este libro de Antonio Pagliaro que es uno de los mejores comprendidos de la doctrina fascista que se han publicado. El autor tiene en este libro un excelente ideario del Fascismo, condensado en breve número de páginas; un práctico libro de consulta sobre las ideas fundamentales de la Revolución fascista y un instructivo tratado de filosofía del Fascismo. El libro de Antonio Pagliaro viene a ser como un comentario de la doctrina fascista, y escrito en un estilo que ha sabido unir la elegancia y la elevación intelectual con una claridad y una precisión de difusión popular del gran movimiento que preside y dirige la gran figura del Duce.

"Hoy es cierto todo esto: — incluye diciendo Antonio Pagliaro todo el sistema que se apoyaba en el capitalismo económico, en el liberalismo científico va al ocaso, la aurora del espíritu apunta ya en el horizonte. Una nueva era comienza para la civilización de nuestro mundo, era que tiene un solo verbo: el Fascismo; un solo nombre: Mussolini."

to nacional, así como que disponen de una organización comercial eficiente y suficiente, que describirán con detalle. Los correspondientes documentos serán visados por el Secretario de la Cámara de Comercio de su residencia actual, con el visto bueno del Presidente.

Tercero.—Conforme a lo dispuesto en la Orden de 8 de octubre de 1932 y en el Decreto de 16 de marzo de 1934, anualmente, durante diez últimos días de cada año, los comerciantes e industriales inscritos en el Registro comunicarán por escrito al Servicio Nacional de Comercio y Política Arancelaria su propósito de continuar en la actividad importadora o exportadora.

Cuarto.—Independientemente del plazo a que se refieren los apartados 1 y 3, podrán los comerciantes e industriales, con residencia en las zonas que sucesivamente se vayan liberando, solicitar su inscripción en el Registro provisional de Importadores y Exportadores dentro de los noventa días siguientes a la liberación de la localidad respectiva, ateniéndose a los requisitos señalados en el apartado 2 de esta Orden.

Bilbao, 29 de julio de 1938.—III Año Triunfal.—El Secretario, Ricardo Fernández Cuevas.

+

## Antonio Cerdá Sastre

CABO DE INFANTERIA

Dió su vida gloriosamente por la Patria

R. I. P.

Su Jefe comercial don Juan Bauzá Martorell, dueño de los Almacenes Bauzá, personal de este establecimiento, sus desconsolados padres, hermano, hermana, hermanos políticos, y demás familia, ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa que en sufragio de su alma, se celebrará en la iglesia Catedral Basílica, en la capilla de las Almas, el próximo día 16 corriente, a las ocho de la mañana.

**ALMORRANAS VARICES**

Consultorio Dr. Angulo

Tratamiento científico  
operación  
Apuntadores, 10



**ALBURA**

Crema de masaje y para la noche. Alimento perfecto del cutis. Superior contra los efectos de la intemperie en AVIÓN. AUTO y DEPORTE

LABORATORIOS CARASA

Legalidad marxista.

En Gandía, la horda, adueñada de la villa aun mártir, descargó su furia y su odio sobre un indefenso hombre de derechas.

Los esbirros le decapitaron, colocando después la cabeza de la víctima sobre un palo, con un cigarro a la boca, y haciéndola objeto de los más soeces insultos y burlas.

Tal fué la conducta de quienes dicen sentir su razón de existencia sobre motivos de humanidad y civilización.

¡Hipócritas!

«¡Aquí ya casi nadie come!»
¡TODO ES UN NEGOCIO!

Resientemente se han publicado varias cartas de nuestros combatientes que eran ejemplo de patriotismo y amor a España...

Hoy, por contraste, vamos a publicar una carta de la zona roja letrada a una carta de la zona roja. Una madre escribe a su hijo que se encuentra en el frente...

Esta carta, fechada en Barcelona, dice así: «Mi más querido hijo: mucha razón te das; yo nada más que medita; además, hijo mío, he de decirte que me extraña sobramanera el no recibir contestación tuya y el que no me digas si has recibido o no los paquetes para yo estar más tranquila...»

Hijo mío; todo es un comercio, ovejuna el papel porque no hay. Desde que tu te has marchado no he podido adquirir pan; de un arca que de barril, piden ahora 150 y para comprar carne se exige de 6 a 8 duros, claro que carne no hay casi ninguna. Aquí ya casi nadie come.

Me he enterado que te has metido a estudiar; bien que has hecho, por que aquí los únicos que comen son los dirigentes, todavía paciencia si puedes llegar a algo. Respeto a los bombardeos cuando aquí tocan las sirenas ya se han hecho de ir a los refugios. Hoy hace por aquí mucho calor, lo que hace que nos encontremos muy debilitados a consecuencia también de lo mal alimentados que estamos.

Tu, hijo mío, como lo que puedes. De lo que me dices del café ya me acordaré de mandártelo, y nada más. Recuerdos de todos y recibe muchos besos de tu madre, que te abraza como nunca y no te olvida.»

¡Que diferencia entre estas líneas que acabamos de leer y las cartas que nuestros soldados reciben en sus frentes! El estado de ambas zonas queda reflejado de sobras. Pero sucede así, y esta carta mejor que nada refleja el estado de tragedia que atraviesa la retaguardia marxista.

2.091 bombardeos de los rojos

Poblaciones afectadas por los bombardeos, 373

¡18.985 víctimas!

Publicamos una impresionante estadística relativa a los crímenes cometidos por la aviación marxista en poblaciones de la retaguardia nacional. El total de víctimas, según datos exactos, escrupulosamente contrastados por el Estado Mayor del Aire, se eleva a 18.985. Las poblaciones afectadas por la criminalidad roja, fueron 373, y los bombardeos sufridos, 2.091.

Las tres cifras son harto elocuentes para demostrar el salvajismo de la piratería del aire al servicio de los mandos rojos. Por si solas, con su crudeza matemática, destruyen la campaña difamatoria emprendida por los marxistas españoles y sus buenos amigos de allende las fronteras, en contra de la causa nacional.

No obstante, es preciso llamar la atención sobre la enorme cantidad de víctimas producidas por la aviación roja en sus incursiones, para presentarla como dato verídico, en contraste con las fantásticas versiones que hace propalar por el mundo el Comité de Barcelona en su bien pagada propaganda antiespañola. Han sido 18.985 españoles, en su mayor parte mujeres y pequeños o pacíficos trabajadores, los que han caído destrozados por la metralla roja cuando, alejados de los frentes de guerra, se dedicaban a laborar por la reconstrucción de España, alegres bajo el signo de Franco, que, con la guerra, quiere conquistar la paz definitiva, próspera y fecunda.

Table with 4 columns: Prov., Bombar., Pobl., Vic. Lists provinces like Asturias, León, La Coruña, etc., and their respective statistics.

Baleares ocupa el sexto lugar en cuanto al número de víctimas que han sufrido las diversas provincias españolas: 450 víctimas, en 44 bombardeos, que han afectado a 12 poblaciones.

Triste recuerdo conservan nuestra isla y la de Ibiza, principalmente Mallorca, de las salvajes agresiones de la aviación roja a las poblaciones civiles de la retaguardia.

La visita del Regente húngaro a Alemania

El viaje consolidará la amistad con el Reich y ampliará el eje Roma - Berlín

Budapest. — Los periódicos de esta capital demuestran gran satisfacción por las noticias que llegan de Berlín respecto de preparativos para recibir al almirante Horthy.

La prensa húngara, a este propósito, pone de relieve los sentimientos de amistad que unen a Hungría con Alemania y constatan que el viaje del Regente consolidará esta amistad y ampliará el eje Roma - Berlín.

En particular, ha causado satisfacción en Budapest la noticia de que la esposa del Almirante Horthy será madrina de una nueva nave de guerra alemana, que se botará en Kiel.

En fin, los periódicos de Budapest insisten en que este viaje del Regente húngaro a Berlín servirá también para consolidar la paz en el valle danubiano sobre bases sólidas.

Preparativos en Berlín. — Se están llevando a cabo, con verdadera profusión, los preparativos encaminados a recibir al Regente húngaro, a quien también acompañarán algunos ministros y dignitarios, entre ellos el de Negocios Extranjeros, De Canya; entrará en Alemania por Viena, que será la primera ciudad que visitará, y, además de Berlín, visitará también Hamburgo, Munich, Nuremberg y otras capitales alemanas.

En Kiel, asistirá, a la vez, a la botadura de una nueva unidad de la marina de guerra alemana, de la cual será madrina la señora de Horthy.

Entre los preparativos principales y adornos que se están colocando en la capital berlinesa para agasajar al Regente húngaro, figura una magnífica hornamentación de columnas luminosas con banderas de Alemania y Hungría, en el Unter der Linden.

DIA SEMANAL DEL PLATO UNICO. La colecta de la 1.ª y 2.ª semana de agosto se hará en Palma el próximo día 16.

DOCTOR LUIS FRONTERA. Enfermedades del aparato genitourinario. Puigdorffia 14 de 12 a 1.

En Masamagrell (Valencia), los milicianos "leales" apresaron a una muchacha, afiliada a la "Acción Católica", ultra jándola e hiriéndola brutalmente.

La llevaron después al hospital para que sanara de sus heridas, y una vez curada, la asesinaron con cruel refinamiento.

Y, casos como estos, se han registrado a miles en la España aherrojada.

La farsa de la propaganda roja

En el sentido religioso es donde encaminan ahora los marxistas su falsa propaganda, cuando es solo en la España nacional donde se respeta con fervor todo lo que representa Religión.

A nuestros enemigos no les cabe ya la más pequeña duda, y ya lo dan por descontado, del próximo triunfo militar de nuestro Caudillo. Pero a lo que no pueden darle cabida es el triunfo político del CAUDILLO en la vida social del nuevo Estado.

Y así los rojos divisan toda clase de propagandas, para retardar y obstaculizar este triunfo inevitable y para que entida la desmoralización, cosa imposible en nuestra zona, para lograr con ello oponer dificultades a la labor firme de nuestro CAUDILLO.

Entre la variedad de propagandas falsas que se dedican los rojos, dividiéndose en el extranjero, figura, en primer plano, la falsa propaganda roja en el sentido religioso. Los rojos, convencidos de que buena parte de la opinión mundial sigue con especial interés la situación actual de la religión católica en España, se dedican a preparar una cantidad enorme de bulos, para lograr que buena parte de esta opinión se trague el anzuelo, y crea que la democracia española — así la llaman ellos — está rendida con la religión.

Los dirigentes publican notas, redactan decretos, dan lectura por la radio a numerosas notas, etc., todas ellas dedicadas a convencer a los incautos de que en la España roja existe una gran fe religiosa.

«Garo está que buena parte de la culpa la tienen, sin duda alguna, buen número de periódicos extranjeros, que comparten la desverguenza con los rojos y les ayudan en sus campañas de falsedad. Nosotros denunciaremos al mundo estas falsas maniobras, para que los católicos no lleguen a una confusión lamentable y conozcan la verdadera situación de la España nacional, en donde se respeta con fervor todo lo que representa Religión, con una fe acendrada y un espíritu de amor y conservación devotísimo, porque la Religión católica es una cosa nuestra, es un patrimonio de la verdadera España. En la España roja, al contrario, no se tiene el más mínimo respeto, habiéndose ordenado la matanza, los sacrilegios y todas las barbaridades propias solamente de los rojos.»

Nuestro auditorio a la mordacidad venosa del marxismo son multitud de hechos reales, que en cualquier momento pueden ser presentados a la opinión mundial y a los católicos de todos los países, para que no se lamen a engaño.

Balbo, en Alemania

Conferencia con el Führer. — Hitler se traslada a Berlín y celebra una amplia entrevista con Balbo.

Berlín. — El Führer Caudiller recibió la visita del mariscal Italo Balbo en su residencia varanlega de Bregenz, en Munich, acompañado del Cónsul general de Italia en Berlín, agregado militar de la Embajada Italiana y Embajador de Italia. La entrevista fue cordial en extremo, habiendo dado término a las 18 horas. Luego el mariscal Balbo se trasladó a Berlín.

Al día siguiente fué también a Berlín Adolfo Hitler, quien visitó a Balbo en el hotel en que éste se hospedaba, celebrando ambos una nueva conferencia — duró desde la 130 hasta las seis de la tarde — en presencia de varios generales del ejército del aire.

Los estudiantes belgas, a Martínez Azinaga

Entregarán al heroico Ingeniero un folleto que le han dedicado

Vitoria. — Los estudiantes belgas han editado un folleto dedicado a Ricardo Martínez Azinaga, el heroico Ingeniero ciego.

La prensa nacional publica una información dando cuenta del envío de una delegación estudiantil, que entregará a Azinaga un pergamino con las firmas de todos ellos.

Aprovecharán la ocasión para visitar en Santander el Curso para extranjeros y las rutas de guerra del Norte.

VINICOLA DE BINISALEM, S. L.

VINOS FINOS DE MESA... Calidades Franja Roja Selecto Familiar PUREZA GARANTIZADA Pídalos en Colmados, Hoteles y Restaurantes. Depósito en Palma, Calle Veri, 3 Tel-1179.

MISALES Y BEVIARIOS

Se han recibido en la Librería de Guasp. BAÑOS TERMALES DE SAN JUAN DE CAMPOS

Habiendo solicitado varios señores, tomar una tanda de baños se anuncia que el 1.º del próximo Septiembre se abrirá dicho Balneario y el edificio contiguo al mismo llamado Tercera Economía. Para informes y despacho de abitaciones dirigirse en Palma. Juan Vidal, Plaza Santa Catalina Thomas, 42, Bar Américas.

HUERTO

Se da en arriendo uno de 10 cuarteradas con molino y motor. Para informes Sindicato 150-1.

Dr. JOSE FERRERO VELASCO

Ex-Cirujano del Hospital Español de Paris. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. CIRUGIA Y MEDICINA DE RINON Y VIAS URINARIAS Calle de La Soledad, 35 (junto a Correos.) — Consulta.

Regente de Hungría, Almirante Horthy, el cual, conforme es ya sabido, llegará a Berlín el próximo día 20, acompañado de su distinguida esposa.

El Regente húngaro, a quien también acompañarán algunos ministros y dignitarios, entre ellos el de Negocios Extranjeros, De Canya; entrará en Alemania por Viena, que será la primera ciudad que visitará, y, además de Berlín, visitará también Hamburgo, Munich, Nuremberg y otras capitales alemanas.

Entre los preparativos principales y adornos que se están colocando en la capital berlinesa para agasajar al Regente húngaro, figura una magnífica hornamentación de columnas luminosas con banderas de Alemania y Hungría, en el Unter der Linden.

En Kiel, asistirá, a la vez, a la botadura de una nueva unidad de la marina de guerra alemana, de la cual será madrina la señora de Horthy.

Entre los preparativos principales y adornos que se están colocando en la capital berlinesa para agasajar al Regente húngaro, figura una magnífica hornamentación de columnas luminosas con banderas de Alemania y Hungría, en el Unter der Linden.

En Kiel, asistirá, a la vez, a la botadura de una nueva unidad de la marina de guerra alemana, de la cual será madrina la señora de Horthy.

Entre los preparativos principales y adornos que se están colocando en la capital berlinesa para agasajar al Regente húngaro, figura una magnífica hornamentación de columnas luminosas con banderas de Alemania y Hungría, en el Unter der Linden.

La Patente de circulación de automóviles

Orden del Ministerio de Hacienda. Subsistiendo las causas determinantes de la publicación del Decreto núm. 154, de fecha 6 de enero de 1937, relativo a la Patente de Circulación de Automóviles, procede aplicar durante el segundo semestre del año actual las normas en aquél contenidas, en otras modificaciones que la obligada por el transcurso del tiempo de sustituir la fecha de 31 de diciembre de 1936 por la de 30 de junio pasado, y la impuesta por la promulgación de 26 de mayo último.

Y por idéntica razón continuarán en vigor las prescripciones de la Orden-circular de 31 de marzo de 1937, inserta en el Boletín Oficial del Estado de 2 de abril al siguiente.

En su virtud, este Ministerio se ha servido disponer:

1.º Serán de aplicación en el segundo semestre del año en curso, en orden a la Patente de Circulación de Automóviles, los artículos 1.º y 3.º y párrafo inicial del 2.º del Decreto núm. 154, sin otras modificaciones que las establecidas por el Decreto de 26 de mayo último, y la de entenderse sustituida la fecha de 31 de diciembre de 1937, que figura en el invocado artículo primero por la de 30 de junio de 1938, y

2.º Seguirá, aplicándose asimismo, en dicho período, la Orden circular de la Presidencia de la extinguida Junta Técnica del Estado, de 31 de marzo de 1937.

Burgos, 27 de julio de 1938. — III Año triunfal.

Notas del Ejército

Pensión. Ha sido declarada con derecho a pensión, de 33333 pesetas anuales, a percibir por la Delegación de Hacienda de Baleares, doña María Lidia Aleman residente en Palma, viuda del maestro herrador forjador Onofre Rullán Mateu.

Ascensos. Se asciende al empleo de alférez de complemento del arma de Infantería, con antigüedad de 30 de mayo de 1937, al brigada de dicha escala y arma don César Puget Riquer, que se hallaba destinado al regimiento de San Quintín, 25.

Se ha sido ascendido a teniente de complemento de Infantería, con antigüedad de 5 de julio último, el alférez de complemento de la misma arma don Juan Sabater Pascual.

Se asciende también al empleo de teniente de complemento de Caballería al alférez de la misma escala y arma don Rafael Ferrer Sagrera, quien continuará en su actual destino.

Reemplazo. Pasa a situación de reemplazo por enfermo, a partir del día 6 de julio último, el alférez de la Legión don Valeriano Martín Pons.

Curso de formación de sargentos provisionales. El "Boletín Oficial del Estado" publica, en su número del lunes último, una disposición de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación convocando un curso de formación de sargentos provisionales de Infantería, precisamente pertenecientes a los reemplazos de 1938 y 1939 del Ejército y de la Marina, para ser encuadrados en los Batallones de Guarnición y Orden público.

El curso tendrá lugar en las Academias de San Roque y Vitoria, en régimen de internado, y dará comienzo el día 5 de septiembre próximo. El número de plazas a convocar es de 1.100. Las instancias podrán ser presentadas en todo el día 2 del mes de septiembre.

Destinos. Pasan a nuevo destino los alférezes provisionales de Infantería don José M.ª Moyá Perera, que se hallaba en la División 84 y don Francisco Thomas Soler, que se hallaba en el Ejército del Centro.

Se confiere nuevo destino al comandante de Carabineros don José Martín Servera, que hallaba en el Batallón de Trabajadores, 123.

Son también destinados, en Infantería: Capitán don Agustín Oliver Ferrer, que estaba en la Legión. Alférez provisional don Enrique Vallbona Villalba, que estaba en el regimiento de Palma, 36.

Alférez provisional don Juan Belsach Vallori, que estaba en la 15 División. Y alférez provisionales don Bartolomé Cañellas Coll y don Rafael Lobera Morro, que estaban en el Ejército del Sur.

Cese. Cesa en el empleo de alférez provisional de Infantería el monitor de la Academia de Rifles don Manuel Ros Lorenzo, el que pasará a la Legión, cuerpo de su procedencia.

Sueldo. Se concede el sueldo anual de 4.500 pesetas al auxiliar administrativo don Gabriel Planas Vivó, a partir de primero de julio último, por llevar cinco años de servicio, que se hallaba en la Comandancia General de Baleares.

Medalla de Sufrimientos por la Patria. Se ha concedido la Medalla de Sufrimientos por la Patria al sargento de la Legión de Mallorca don Juan Bannaser Bannaser, herido menos grave en el frente de Mallorca el día 13 de agosto de 1936; debe percibir la pensión de 1250 pesetas mensuales, con carácter vitalicio, a partir de primero de septiembre de 1936.

Premios de efectividad. Se concede el premio de efectividad de 1.300 y 1.200 pesetas, respectivamente, a los tenientes de Carabineros don Martín Serra Verger y don Emilio Torrents Caylá, a partir de 1.º de junio último el primero y a partir de 1.º de agosto actual el segundo, por llevar 33 años de servicios efectivos y 12 años de oficial respectivamente.

También se ha concedido el premio de efectividad de 1.200 pesetas al teniente del mismo cuerpo don Juan Salom Sánchez, a partir de 1.º de agosto actual, por llevar 12 años de oficial.

Propuestas de retiros. Se ha dispuesto que, siendo sola-

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca.")

Actividad victoriosa de los soldados de Franco

ELLO FUE AYER, EN EXTREMADURA Y EN EL EBRO

La superioridad moral y material les permite a las tropas nacionales sostener, un día y otro, la acción ofensiva y contundente sobre un enemigo en clara derrota...

En el día de hoy, nuestro avance al Norte y al Sur del Guadiana para al cronista temas para transmitir a los oyentes impresiones de victoria...

En la ardiente Extremadura, ha combatido hoy el Ejército del Centro. Los soldados de Saliquet emprendieron ayer su marcha por un frente de 28 kilómetros...

En Extremadura y en el Ebro, el día ha brindado al cronista temas que reflejan la actividad victoriosa de los soldados de Franco...

Al sur del Guadiana, las fuerzas del general Queipo de Llano desenvolvían la ofensiva dispuesta por el Generalísimo...

En el día de hoy, nuestro avance al Norte y al Sur del Guadiana para al cronista temas para transmitir a los oyentes impresiones de victoria...

El valle del Guadalopejo, catastrófico para los rojos

LA OPERACION FUE MAGNIFICA Los resultados para los rojos, fatales

Pocas palabras, y ellas muy sinceras para decir que el ejército del Centro ha tenido, en el día de hoy, una de las más resonantes victorias de toda la campaña...

A media mañana, todos los contornos de la sierra y del pueblo habían sido ya alcanzados y se había llegado hasta la línea misma del Guadalopejo...

Se ha vencido toda la resistencia que en un punto determinado intentó oponer el enemigo. El resultado se logró mediante una hábil maniobra...

El «Boletín Oficial del Estado»

Orden disponiendo la intervención, por el Ministerio del Interior, de las imprentas de las poblaciones que se liberan...

Burgos — El «Boletín oficial del Estado», en su número de ayer, publicó, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ministerio de Agricultura. — Aumentando el precio de determinado trigo, de acuerdo con el reglamento

Decreto sobre tratamientos sanitarios obligatorios del ganado. Ministerio del Interior. — Orden sobre intervención de imprentas...

de Llano se ha adelantado en dirección Este, rompiendo la resistencia enemiga, dispuesta en alturas dominantes para detener el avance...

En uno de los combates librados en la margen del Zújar, Queipo de Llano hizo más de 200 muertos al enemigo...

El día registra también varias buenas fases de nuestra ofensiva sobre las márgenes del Ebro. En la Sierra de Pandols, progresaron nuestras columnas...

Los bombarderos — ametralladores han tenido a los rojos durante todo el día, en completa alarma, provocando la dispersión de los convoyes...

Ha quedado comprobado el aniquilamiento de tres unidades rojas, que quedaron bajo la acción de nuestros aviadores.

En Extremadura y en el Ebro, el día ha brindado al cronista temas que reflejan la actividad victoriosa de los soldados de Franco...

Justo Manuel Sevillano Domingo, 14, a la noche.

los efectivos rojos. Estos efectivos, son en su mayor parte, muchachos de nueva incorporación...

El valle del Guadalopejo puede calificarse de lugar de catastróficos resultados para ellos. En Valdecaballeros, a primeras horas de la tarde...

Aun a esta hora continúa avanzando el ejército por la carretera de Valdecaballeros.

No es posible imaginar operación tan magnífica como la que se ha realizado en el día de hoy y que tan fatales resultados ha tenido para los rojos de Extremadura.

Sábado, 13, noche.

Badajoz y Santander

Se unieron nuestros Ejércitos del Sur y del Norte. Ahora es la España roja la que está dividida en dos y se ve el enemigo acosado por todas partes...

El 14 de Agosto de 1936 fué conquistada la capital de Badajoz. El 14 de agosto de 1937, de Palencia y Burgos partía la gran ofensiva...

El 14 de agosto de 1938, las aguas de los ríos del E. llevan hacia el mar el menaje de sangre del ejército rojo de Cataluña...

Entre estas tres fechas indicadas, pasan una serie de imágenes de heroísmo y de victoria y se recuerda cuando en Badajoz se internaban nuestras fuerzas...

Una nueva maniobra de gran estilo

Se trata de proveer del carnet de falangista a una serie de agitadores y provocar incidentes en Francia

En tratándose de desencadenar los rojos una maniobra o de llevar a cabo una criminal operación...

Un día ametrallaron el avión de la Embajada francesa, para después, sistemáticamente, atacar a los nacionales autores del atentado...

Cuando han visto que estos atentados nada han producido en contra nuestra y cuando su situación militar vuelve a ser angustiosa...

Estos sujetos, una vez detenidos, podrán exhibir este carnet...

angustiosos primeros momentos y las fuerzas expedicionarias estaban a punto de abrazarse con el ejército del Norte.

Ya la España Nacional era única en sus tierras y acaba de demostrarlo al unirse en lazo íntimo y duro.

Un año después, ya Bilbao había vuelto a España y nuestro Ejército es paño de gloria a su destreza y a su valor.

Hoy es la España roja la que se halla dividida en dos y el enemigo se ve perseguido por el centro y en el Sur. Se ve acosado por todas partes.

Porque España, por el genio de FRANCO, pisa ya los umbrales de la victoria.

drán exhibir este carnet, para que toda la prensa roja comunista lance a bombos y platillos los nosotros atentados contra la seguridad de Francia...

Esto que denunciamos es absoluta mente cierto. No se trata de una suposición, y podemos precisar hasta tal punto que nos hallamos en condiciones de afirmar que uno de los carnets que utilizarán será el de un falangista...

Anunciamos este atentado antes de que se cometa, para que después no se desencadenen en extremismos los periódicos comunistas y comunistoides...

La España nacional sigue dentro de su neutralidad internacional. Nosotros no necesitamos incidentes para vencer.

A nosotros nos basta, para derrotar a los comunistas a todas las claras, el valor de nuestros soldados y un pedazo de tierra para combatir.

No es lo mismo hablar en un mítin, donde todos se sienten bravos...

El general Miaja, viendo también mal parado el asunto de la guerra en Extremadura, se ha creído en la obligación de lanzar una de sus alocuciones...

En ella, después de poner de relieve la importancia de este frente, exhorta a deber de la resistencia...

También en las mismas ruinas de este Cuartel de Simancas se efectuó una gran manifestación popular...

En el recinto donde estuvo emplazado el glorioso cuartel se efectuarán varios actos religiosos sobre las mismas ruinas del cuartel...

A sus restos mortales se les impondrá la Medalla Militar y serán envueltos en la bandera de la Organización.

A estos actos asistirá el Excmo. señor Ministro de Agricultura, don Raimundo Fernández Cuesta, y el Subsecretario de Educación Nacional, señor García Vall decadas, en representación del Ministro.

¡La Novedad del Año!

Será el "Tinte - Kairo!" contra las Canas, 100 x 100 superior a sus similares. — Frasco 6 ptas., timbres aparte. — Venta al por mayor: Periferia Kairo! — Pasaje Maneu, 7 y 9. — Palma.

La cobardía de los Comisarios políticos rojos

Una orden que así lo atestigua. — Alocución de Miaja sobre la gravísima situación del frente extremeño

Salamanca.—Noticias del frente de Extremadura dicen que el Comisariado general del ejército marxista del centro, institución calada de Rusia...

A pesar de esta orden, los comisarios políticos saben bien que ellos harán lo contrario, pues lo primero es salvar su pellejo.

La gloriosa epopeya del cuartel de Simancas

Se celebrarán festejos religiosos y patrióticos en el segundo aniversario de la sublime gesta

Gijón.—Con motivo de celebrarse el segundo aniversario de la invicta epopeya del cuartel de Simancas, en Gijón, se celebrarán diversos actos los días 20, 21 y 22.

En el recinto donde estuvo emplazado el glorioso cuartel se efectuarán varios actos religiosos sobre las mismas ruinas del cuartel el día 20 del actual...

las imprentas que se encuentran en poblaciones liberadas deberán ser puestas en comunicación con el Servicio Nacional de Prensa...

Ministerio de Educación Nacional. — Orden dictando normas complementarias al Decreto de 19 de agosto de 1934, sobre los ejercicios de revalidación obligatorios para los alumnos que hayan cursado el séptimo curso del plan vigente.

Domingo triunfal en Extremadura

Desde primeras horas de la mañana, la victoria acompañó a nuestros soldados: nuestro vencedor Ejército ha ensanchado con buen número de kilómetros la zona de la auténtica España

«LOS TECNICOS EXTRANJEROS QUE MANDAN POR AQUÍ»

En la pared de una calle céntrica de Cabeza de Buey, entre los muchos letreros con que los rojos han embalsamado las fachadas...

Con este valor y esta disciplina ha conseguido hoy el avance del Ejército del Sur, victorioso como en días anteriores...

Desde primeras horas de la mañana, la victoria acompañó a nuestros soldados, porque después de los fuegos gruesos siguió el avance...

La jornada de hoy ha tenido un epíteto irónico para el mando rojo, a pesar de haber acumulado tantos hombres y material en las alturas magníficamente fortificadas...

Cabeza de Buey fué totalmente desvalijado

LAS IGLESIAS, DESTRUIDAS 4 aviones de «la temerosa» a «pique»

Las fuerzas que operan en Extremadura y Sierra Pandols continúan su victoriosa avance.

Durante la operación para ocupar el pueblo de Cabeza de Buey hicieron su aparición unos aviones de «la temerosa», que intentaron ametrallar nuestras fuerzas...

Pero hay más detalles: cuando los de «la temerosa» hicieron el requeque, faltaban cuatro, y se dijeron: —¿Qué pasa?

Los supervolantes huyeron a toda marcha hacia Ciudad Real. Bueno; a Ciudad Real ya se le ha quitado el nombre: ya no se llama Ciudad Real, pues era una ciudad que resultaba demasiado cara.

El «Condor» regresó a Berlín

El avión, recibido triunfalmente por el pueblo berlinés, hizo el vuelo directo desde Nueva York en 19 horas 45 minutos. HITLER FELICITA A LOS AVIADORES

Berlín.—El avión «Condor», que partió el sábado a las 14 horas, hora euro pea central, de Nueva York...

Así mismo, el Fluhrer Canciller, Adolf Hitler, y el Ministro Dr. Goebbels enviaron telegramas de felicitación.

Los representantes de la prensa, declararon los tripulantes del «Condor» que habían sido recibidos por los norteamericanos con la mayor amabilidad.

En su discurso de bienvenida, dió el general Misk las gracias a los valerosos pilotos en nombre del Mariscal Goering...

Los diarios parisienes publican algunas informaciones comentando el vuelo de Berlín a Nueva York y regreso sin escala.

La criminal evacuación de niños al extranjero

El primer contingente de evacuados estará compuesto por 500 criaturas de 4 a 7 años

Perpignan. — Como es sabido, los cabeclillas bolcheviques de la zona no callaban a empezar a efectuar la evacuación en masa de los niños que allí habitan.

Para preparar esta evacuación, debida a la iniciativa de la CGT francesa, ha llegado a Madrid un tal Ferrer, jefe de la evacuación de niños españoles...

sierra llamada de Cabezas del Buey se ha obtenido un gran éxito debido a una maniobra táctica muy bien iniciada y felizmente ejecutada...

Nuestras columnas siguieron adelantándose paralelas a la línea férrea, rebasando otras importantes alturas que ponen a nuestro Ejército en situación ventajosísima para futuras operaciones...

La jornada de hoy ha tenido un epíteto irónico para el mando rojo, a pesar de haber acumulado tantos hombres y material en las alturas magníficamente fortificadas...

JAVIER DE NAVARRA Domingo, 12 noche.

Transmite la Agencia D N B: La bestialidad ha sido norma de conducta de la horda durante el dominio rojo en Cabeza de Buey...

Se señala como una de las más importantes consecuencias de la toma de la localidad de Cabeza de Buey que han quedado en poder de las tropas de Franco importantes yacimientos de plomo...

La población regresa a sus hogares entristecida por los numerosos crímenes.

Los supervolantes huyeron a toda marcha hacia Ciudad Real. Bueno; a Ciudad Real ya se le ha quitado el nombre...

Así mismo, el Fluhrer Canciller, Adolf Hitler, y el Ministro Dr. Goebbels enviaron telegramas de felicitación.

Los representantes de la prensa, declararon los tripulantes del «Condor» que habían sido recibidos por los norteamericanos con la mayor amabilidad.

Los diarios parisienes publican algunas informaciones comentando el vuelo de Berlín a Nueva York y regreso sin escala.

Los niños a los que alcanza esta evacuación con los comprendidos entre cuatro y siete años, y el primer contingente de evacuados estará compuesto por quinientas criaturas.